

LA OBRERA

SEMENARIO RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un semestre. 3 pesetas.
 Un año.. . . . 5 »
 Anuncios y reclamos á precios
 convencionales

Director-Propietario

J. FONT Y FARGAS

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN

Progreso, 20, 2.º

Toda la correspondencia al Director
 No se devuelven los originales.

SUMARIO

Rápida.—*El diputado por Gerona.*—*Agradecidos.*—*La V Semana Social.*—*Caricias.*—*Notas.*

RÁPIDA

Cada día dá nuevas muestras Canalejas, del cambio de frente que ha dado á su política.

Con los pomposos augurios de que con su programa de radicalismos había de transformar la política fuera de balance, que han seguido todos los gobiernos de la restauración, supo alucinar á los de la demagogia, lo mismo á la que quiere, como doctrinaria, aparecer de orden, que á la rabiosa sectaria, que todo lo espera de la acción violenta y destructora.

Ello es, que durante todo el verano nos ha tenido á los católicos en conti-

nuo movimiento, protestando pacíficamente de tales planes, y augurando que rodarian cosas por el suelo que ocupan pedestales más altos, que no el ocupado por el demócrata diputado por Alcoy.

Que nuestras protestas no hacían mella al presidente del Consejo, para que variara de propósitos, es cosa evidente, como lo es el que, por el contrario, eran un acicate para que con más empeño se aferrara á sus proyectos.

Pero sucedió que los de la misma cuerda, que auxiliaban aquí á Canalejas, les dió por dar un empujón al pedestal que en Portugal guardaba otro Canalejas y se fué al suelo casi sin estrépito, ¡tan carcomido se hallaba!

Entonces el miedo tomó carta de naturaleza en altas regiones y estas, que disponen del dar, ó retirar mando, hicieron dar el tumbó al primer ministro.

Ahora en lugar de recibir mensajes y felicitaciones de la Masonería y cartearse con personajes revolucionarios,

recibe felicitaciones y se cartea con Prelados, lo que quiere decir; que corriendo ha dejado el camino de la izquierda, para emprender el de la derecha.

Si es juego, él lo sabrá, lo que si se demuestra de manera evidente, que con sus anuncios de planes sectarios, obligó á las derechas á protestar en verano, quien sabe si para marear á comodones, y con su cambio de brújula, hará que protesten las izquierdas en invierno.

No me extrañará que al llegar la primavera, si aun dirige el carro nacional Canalejas, cambie la brújula y para contentar á los protestantes revolucionarios, repita el juego.

Los servidores del régimen tienen adoptada esa táctica ó sea; jugar con todos, mientras ellos rellenan la tripa.

DR. FRANQUEZA.

Hemos puesto al cobro los recibos de suscripción correspondientes al presente trimestre; por lo que rogamos á todos los que han venido recibiendo LA DEFENSA y no la han devuelto, que no nos perjudiquen retornando ahora el recibo de la suscripción (bien económica por cierto).

El diputado por Gerona

Sigue activando los asuntos que su distrito tiene pendientes, en los centros burocráticos, sin descuidar por ello los debates parlamentarios.

Merced á sus gestiones se han dado las órdenes para la subasta de la carretera de Riudellots á San Martín de Llerana, y en breve se anunciará también la de Caldas de Malavella á la general de Madrid á Francia; así mismo se ha ordenado la remisión á consulta del ministro de Hacienda, del expediente de la carretera de Anglés á la provincia de Vich; y por el ministerio de Gracia y Justicia, se ha concedido una prórroga hasta el 31 de Diciembre, para terminar las obras de la iglesia de San Pedro de Osor. El expediente de reforma del plano de ensanche de Gerona ha sido remitido á informe de la Academia de San Fernando, como trámite reglamentario.

Nuestro amigo, además de haber intervenido en la discusión del proyecto de ley prohibiendo el trabajo industrial nocturno de la mujer, ha logrado, en beneficio de los contribuyentes, la admisión de dos enmiendas al proyecto de ley de utilidades, y se propone tomar parte en los debates sobre el proyecto de ley de empleados, en favor de las clases humildes de funcionarios.

AGRADECIDOS

Lo hemos de estar y lo estamos á los amigos que nos han transmitido su enhorabuena por nuestro nombramiento de Profesor Provisional de Pedagogía de este Instituto.

Pero de un modo especial queremos manifestar nuestro agradecimiento al respetable amigo que nos dice lo si-

guiente: «Quizás ahora aquellos de nuestros correligionarios que le censuran á V. por suponerle miras egoistas acabarán sus murmuraciones y depojados del temor de que atente V. á sus bolsillos reconocerán (si es que la ceguera les deja) los enormes sacrificios que lleva V. realizados por la Causa y por algunos de sus hombres, desde que vino V. á Gerona, en aquella época en que la plana mayor del carlismo estaba en brazos del canalejismo.»

Estas frases nos demuestran que no todos nos juzgaban mal, y que no se aprueba el lenguaje de algun despechado que anda por esos mundos hablando mal de nosotros después de habernos besado la mejilla, por creerse que si su nombre no figura entre los concejales ó diputados es debido á nosotros.

A la vez que agradecemos las felicitaciones perdonamos á los ofensores aun cuando tomamos nota de las ofensas para poder en momentos oportunos, ponerlas á la consideración de los llamados á juzgar.

A cuantos se suscriban ahora á LA DEFENSA desde 1.º de Enero, les serviremos gratuitamente el periódico durante este mes de Diciembre.

La V Semana Social

Barcelona, la infortunada ciudad de los Condes, ha sido albergue durante algunos días de los mas signi-

ficados apóstoles del catolicismo social.

La V Semana Social que en ella acaba de celebrarse ha alcanzado extraordinario éxito.

Los socios y las adhesiones han sido en gran número y todos los actos se han visto concurridísimos.

Las lecciones verdaderamente magistrales y los discursos muy celebrados especialmente los de los Srs. Obispos de Barcelona y de Vich.

Este nuevo curso social ha sido esencialmente práctico como convenia dadas las corrientes que dominan y las excepcionales circunstancias por que atraviesa Barcelona.

Para 1.º de Enero próximo tenemos preparadas algunas notables mejoras en nuestra publicación, que no dudamos harán de LA DEFENSA el más importante órgano de la acción social católica en la Diócesis gerundense.

CARICIAS

Hay quien censura á los diputados católicos por su oposición á la Ley del Candidato.

¿Pero es que hemos de cambiar todos de oficio y convertirnos en... pasteleros?

Dicen por ahí que no es decent que un periodista católico hable con un masón.

Pero Sr.; ¿por dónde anda el criterio que no lo hallamos?

La Unión Gremial por primera vez ha tomado parte en unas elecciones presentando la candidatura de los tres representantes del grupo adicto á D. Paco.

Sentimos la derrota porque priva á los gerundenses de tener otras tantas lumbres en la Junta de Reformas Sociales.

NOTAS

Sesión del Ayuntamiento.—Bajo la presidencia del alcalde D. Arturo Vallés y con asistencia de los concejales señores Amich, Puigvert, Canet, Montsalvatje, Ensesa, Verdaguer, Fabrellas, Cruañas, Puig, Bassols, Oviedo, Catalá, Bellsolá y Leal, celebró la corporación municipal, sesión de segunda convocatoria, el jueves último.

Leyóse el acta anterior siendo aprobada, como también una relación de cuentas y jornales que ascienden á 151'29 pesetas.

Dióse cuenta de una comunicación del Gobernador Civil, desestimando en todas sus partes el recurso de alzada interpuesto por D. A. Espuñez sobre la corta de árboles de la Dehesa.

Se concedió permiso á D. José Surroca, para instalar un motor eléctrico.

Pasó á la Comisión correspondiente, el proyecto de rectificación y ensanche, de la calle de San José, para su informe.

El Sr. Vallés, dá cuenta de que tuvo una entrevista con el Sr. Representante del ramo de Guerra quien le anunció que la superioridad no está confor-

me con las bases últimamente acordadas sobre las murallas.

La misma presidencia, dá lectura de una comunicación ofreciendo nuevas bases por la Comandancia general de Ingenieros, el Sr. Vallés opina que no son aceptables para la ciudad.

El Sr. Verdaguer, pide, queden las nuevas bases, 15 días sobre la mesa para su estudio.

Intervienen los Sres. Montsalvatje, Amich, Oviedo, Puigvert y Catalá resumiendo la presidencia dando cuenta de las gestiones practicadas por el Diputado del Distrito D. Dalmacio Iglesias, rectificando el Sr. Amich y se acuerda elevar el asunto á la superioridad, votando en contra, el Sr. Verdaguer.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

* * *

Por la superioridad, se ha hecho público, que los particulares que expendan participaciones de billetes del sorteo de la Lotería de Navidad, deberán hacerlas nominativas y no el portador.

Además prohíbe á las Administraciones oficiales que expendan participaciones.

* * *

A su instancia y en virtud de concurso de traslado, ha sido nombrado Profesor de Pedagogía del Instituto de Teruel, nuestro muy querido amigo D. Ramón Almudi Pamplona, profesor de dicha asignatura en Gerona.

De veras sentimos la ausencia del querido amigo Sr. Almudi; pero como

su marcha le beneficia y á la vez ha favorecido á nuestro director Sr. Font y Fargas, que ha sido nombrado profesor provisional de Pedagogía, á ambos damos nuestra más expresiva enhorabuena.

* * *

El sábado 26 del pasado mes contrajo matrimonio en la Iglesia Parroquial de Tona, con la virtuosa señorita de aquella población D.^a Pilar Ristol, nuestro amigo y compañero D. José Ayats, director de *El Norte*.

Reciban los nuevos esposos la sincera felicitación de la redacción de LA DEFENSA.

* * *

Con motivo del concurso á curatos celebrado esta semana, hemos tenido la satisfacción de saludar á gran número de sacerdotes, amigos y suscriptores nuestros, de los cuales hemos recibido expresivas felicitaciones por nuestra labor desde estas *ocho páginas*.

En general los concursantes se mostraban satisfechos de los trabajos que se les han señalado; alguno de los cuales era propósito para probar la paciencia de un benedictino.

Que sepamos ninguna nota discordante ha enturbiado la tranquilidad propia de estos ejercicios.

* * *

Ayer fué conducido á la última morada, el cadáver del Ilmo. Sr. D. José María Torres padre y padre político respectivamente de nuestros particula-

res amigos D. Emilio Torres de esta ciudad y D. Manuel González Vilar, de Barcelona á los cuales así como á sus familias testimoniamos nuestro pésame más sentido.

* * *

La Diputación Provincial ha nombrado Ortopédico del Hospital y demás establecimientos de Beneficencia al conocido y acreditado ortopédico de esta ciudad D. Vicente Torrent.

Enhorabuena.

* * *

De La Sella.—El próximo jueves, festividad de la Purísima Concepción de María, tendrá lugar en el Centro Católico de esta villa, una fiesta literaria-musical para festejar el aniversario de la fundación del orfeó *Rosinyol de Salas*.

Además de valiosos elementos de esta población tomarán parte en tan importante fiesta los Sres. D. Juan de Porcioles y D. Joaquín Font y Farga.

* * *

Pablo Iglesias contra Lerroux.—Se acentúan las discrepancias entre el jefe de los socialistas y Lerroux.

No tardarán en exteriorizarse acaso de una manera ruidosa.

Pablo Iglesias dice que Lerroux estorba en vez de facilitar la política revolucionaria de la conjunción republicano socialista, y que con sus benevolencias para Canalejas compromete el triunfo de la república que el iluso ciudadano Pablo juzgaba cosa de fácil arreglo en unos pocos meses.

Lerroux, por otra parte, dice que Iglesias es un cerril (en esto no va Lerroux ni mucho menos desencaminado) y que se ha convencido de que el negocio de la revolución debe arreglarse muy despacito.

En los pasillos del Congreso el jefe socialista y el caudillo de los radicales se miran de reojo, y Emiliano Iglesias incluso se permite sonrisas irónicas y bromitas de no muy buena ley cuando pronuncia sus discursos el ciudadano Pablo.

Como que la tirantez cada día se acentúa más, no tendría nada de particular que Pablo Iglesias hiciese alguna muy sonada rompiendo las hostilidades de una manera abierta en cualquiera de los mitines que se celebran en la Casa del Pueblo de Madrid.

A los lerrouxistas no deja de preocuparles este temor, pues conocen que Pablo Iglesias sería un temible adversario.

La ley del Candado y los conservadores.
—La ley del Candado fué aprobada en el Senado por obra y gracia de los piísimos conservadores.

El mismo *A B C* de Madrid lo dice por boca de su corresponsal en Roma: por los votos de los conservadores en la Alta Cámara, hubiera fracasado el referido proyecto.

Verdad es que los conservadores votaron en contra. Pero esta no es sino una de tantas cuquerías del partido liberal-conservador.

Porque los votos de los conservado-

res en el Senado son 120, y sólo votaron unos 40. Y no concurrieron, y dejaron, por tanto, de votar 80. Es decir que los conservadores se opusieron al proyecto con 40 votos. Y ayudaron al proyecto con 80.

El gobierno solo obtuvo 149 votos en pro de la ley; y de haber ayudado todos los conservadores á los católicos, habrían sido 165 los votos en contra.

Los comentarios al lector.

Ayer noche se inauguró en Salt un Centro Republicano. Para celebrarlo estaba anunciado un mitin en el que debían hablar los Sres. Pozo, Estartús, Diví, Discosi, Balari, Planas, Martínez, Salas, y Guillot, es decir medio partido.

Nuestro colega de Barcelona *El Correo Catalán*, ha cambiado de Administrador. Ha cesado en el cargo el señor D. Joaquín Font de Roser, habiendo sido nombrado D. Bartolomé Trias, presidente de la Juventud Tradicionalista de aquella ciudad.

Felicitemos al amigo Trias por la distinción de que ha sido objeto.

**

En breve quedará constituida una sociedad de socorros Mútuos en el pueblo de Colomé titulada «La Colometa» y será patrocinada por las autoridades de aquella población.

Felicitemos á los organizadores de tan meritoria obra social.

Ayer debió llegar á Barcelona, procedente de Madrid, el Nuncio de S. S.

Deseamos le sea grata su breve estancia en la Ciudad Condal.

* * *

El jueves último reunióse la Junta Municipal del Censo bajo la presidencia de don Juan Capella para la designación de los locales en que se han de instalar mesas electorales.

* * *

Hoy celebrará Junta general, para la renovación de cargos, el «Casino Gerundense».

* * *

Ha sido nombrado miembro del Comité de Honor de la gran semana de Sport, organizada por el «Centro Excursionista de Catalunya» don Isidro Riu, Presidente de la Diputación provincial.

Dichas fiestas tendrán lugar en la villa de Ribas á primeros del próximo mes de Febrero.

* * *

Debido á las gestiones del senador señor Rahola, parece quedarán excluidas del impuesto sobre utilidades, las Cooperativas y Montepíos, y seguirán pagando la cuota industrial.

* * *

Ha publicado el cartel convocatorio el «Consistorio de los Juegos Florales de Barcelona» para los que se celebrarán el primer domingo de Mayo de 1911.

Además de los tres premios ordinarios se ofrece una copa artística que se otorgará á la mejor composición en prosa de carácter literario.

* * *

Ha dejado de publicarse *El Lábaro* de Salamanca.

El Lábaro es el diario que, llamándose católico, hizo una violentísima campaña contra las manifestaciones católicas empeñándose en que éstas revestían carácter político por el hecho de figurar en ellas los jaimistas.

Sosteníase dicho periódico por la autoridad que hacía á los católicos cierto venerable eclesiástico que formaba parte de la Redacción. Al ser amonestado el periódico por el señor Obispo por su conducta, dióse de baja el eclesiástico é imitaron su ejemplo casi todos los lectores.

Aún puede irse á Salamanca para aprender.

Si los católicos catalanes aprendiéramos á obrar como los salmantinos, desaparecería para siempre esa plaga de periódicos nominalmente católicos, pero prácticamente indiferentes, que tanto daño causan entre nosotros.

* * *

Aclaración autorizada.—En contestación á lo dicho por algún periódico respecto á la actitud de la minoría carlista en el asunto de las dietas, debemos de hacer constar, debidamente autorizados que la minoría ha dejado en libertad á cada uno de sus individuos para sostener y apoyar lo que estime conveniente.

(De *El Correo Español*).

¡ FUMADORES !

Fumad el acreditado é higiénico.



FÁBRICA DE SOMBREROS

— DE —

LUIS TRINCHET

Especialidad para el Clero.—Birretes, bonetes y solideos.

Calle Santa Ana, 9.—BARCELONA

Sucursal: Conde de Rius, 28.—TARAGONA

Representante en TORTOSA: Don José Dol-
sors, Puente de Piedra, 2.

RESTAURANT DE LA ESTACIÓN

de M. Z. A.

—= GERONA =—

Espacioso salón para bodas, bautizos y banquetes.—Servicio esmeradísimo.—Precios moderados.—Regentado por el antiguo cocinero del Hotel de Italianos.

CARPINTERÍA

— DE —

Pedro Teixidó

Se construyen toda clase de muebles, se encargará de cualquier trabajo de carpintería, así como altares, capillas y en-
naje de escuelas.—Especialidad en corti-
najes y galerías.—Se embalan muebles á
domicilio.—Precios reducidos.

Calle de Figuerola, esquina Granvía.

BODEGA LLACH

Hotel Peninsular

(Antes Sonda de San Antonio)

Calle del Progreso. = GERONA

Á CARGO DE

ANTONIO NICOLAZZI

Casa de completa confianza para Rdos.
Sacerdotes.—Servicio esmerado.—Precios
económicos.